

# Comunican de El Salvador el fracaso definitivo de la revolución en Honduras

### El temporal viene del Norte

Nos comunican de San Juan del Sur, por telégrafo, que en el país vecino y en Honduras ha estado lloviendo fuertemente desde hace seis días. De El Salvador y Guatemala no se tienen noticias. Se cree que también en aquellos países hermanos está lloviendo fuerte y paréjito, toda vez que el temporal viene del Norte.

### Se va y vuelve el Trancazo

— Don Porfirio Castro Gutiérrez, auxiliar primero de la Dirección General de Telégrafos, se encuentra atacado de influenza.

— El jefe de la Estadística de la misma Oficina, don Federico González, volvió hoy a ocupar su puesto, después de un mes de ausencia, en que se vio atacado por el trancazo. Lo celebramos.

### Un herido en Guadalupe

El domingo se registró en la ciudad de Guadalupe un incidente, del cual resultó herido levemente uno de los contendientes.

Como consecuencia del match de fútbol entre Moravia y Guadalupe celebrada en la Sabana, elementos de ánimos exaltados provocaron un incidente, habiéndose usado en el bochicho toda clase de proyectiles.

Del incidente resultó herido, levemente, el señor Ismael Chaves, de Moravia, y Samuel Vargas, de Guadalupe, golpeado.

La autoridad intervino enérgicamente, poniendo fin al escándalo.

### Costarricenses que se abren campo en el exterior

Por cartas particulares recibidas el jueves de la Habana, sabemos que don Juan Rafael Acuña, ex-subsecretario de Hacienda en la primera presidencia de don Ricardo, ha entrado a formar parte de la redacción de "El Universal", bajo muy buenas condiciones.

Mucho nos complace esta noticia, pues el amigo Acuña es acreedor al merecimiento que se le dispensado en la muy bella y culta Perla Antillana.

### Por la Línea del Pacífico

El tren del Pacífico llegó ayer hasta Caldera. Posiblemente podrá llegar mañana a la Barranca.

### La Guardia Roja en marcha

Hoy ha circulado profusamente una hoja suelta dirigida por la Guardia Roja a los elementos reformistas de la capital instándolos a que se congreguen hoy para desfilas hacia el Congreso como una manifestación de gratitud a los diputados don Jorge y don Arturo Volio por su actuación abiertamente franca a favor de la tesis que defendía los intereses y derechos de las clases trabajadoras en la Ley de accidentes de Trabajo y que posiblemente hoy mismo se vote.

### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

#### NUEVO EMPRESTITO PARA ALEMANIA

NUEVA YORK, 20. — En vista del gran éxito obtenido por el empréstito alemán, los banqueros de esta ciudad esperan que el próximo año podrá hacerse un nuevo empréstito para las industrias alemanas.

#### CHANG SIGUE AVANZANDO CONTRA PEKING

SHANGHAI, 20. — El servicio ferrocarrilero entre este puerto y Nengking, ha sido interrumpido. Comunicado de Mukden indica que las fuerzas de Chang-Tso-Ling han continuado avanzando sobre la provincia de Chih.

#### LOS GASTOS DE PROPAGANDA DE LOS DEMOCRATAS

WASHINGTON, 20. — El Comité del Partido Demócrata anuncia que dicho partido ha gastado hasta ahora en su campaña, por cuenta

del Comité, unos 300,000 dólares, pero que espera ha de recibir por ahí de 1,500,000 dólares hasta el fin de las elecciones.

#### LO QUE DICEN LOS PARTIDARIOS DE LA FOLLETTE

WASHINGTON, 20. — La Comisión Especial del Senado investigadora de La Follette. Algunos partidarios de La Follette dicen que los gastos de los republicanos son más de los declarados, pues es posible que no bajen de doce millones.

#### ES IMPOSIBLE LA REACCION REVOLUCIONARIA

SAN SALVADOR, 20. — Con las últimas derrotas sufridas por los revolucionarios hondureños, se cree que la paz está próxima, pues ya es difícil que Ferrera pueda reaccionar. Las fuerzas del Gobierno provisional dominan la situación general del país.

## "La Tribuna" está recogiendo valiosas opiniones sobre los Tratados de Washington

— Con motivo del interesante artículo del señor Presidente de la República que ha agitado vivamente la opinión pública, insertado en "La Tribuna" de ayer, acerca de los pactos centroamericanos de Washington, este mismo colega ha tomado la iniciativa de pedir las opiniones de distinguidos hombres públicos acerca de los mismos tratados.

Sabemos que ya ayer tenía en cartera varias de esas opiniones y que seguramente mañana empezará a publicar a fin de ilustrar al público sobre su materia que ha tomado gran actualidad.

Así, pues, durante el curso de esta semana conoceremos muchos valiosos juicios acerca de lo tratados.

### Dama costarricense operada en Nueva York

Noticias recibidas de Nueva York por el último correo, informan que la señora doña Margarita Andreoli de Castro sufrió la semana antepasada, en el Hospital 109, con éxito completo, una delicada operación quirúrgica.

Felicitamos a los familiares de la señora de Castro y muy especialmente a su señor padre don Alfredo Andreoli.

### La petrolización de la Avenida Central

Habiendo terminado la empresa del tranvía el trabajo de nivelación de la vía en la sección comprendida entre las calles 3a. y 7a se continuará la macadamización de la Avenida Central.

Tan pronto esté terminado el trabajo de piedra se comenzará el trabajo de petrolización.

### Clemencia Méndez parte para Colombia

La campeón del baile de resistencia Clemencia Méndez parte en la presente semana para Colombia.

Va contratada por una empresa teatral para dar algunas funciones de couplet y canciones populares.

### La excitativa del Gobierno y la llamada opinión pública

Como simpatizáramos con la excitativa que hace el señor Gobernador a los jornaleros, nos dimos a la tarea de pulsar la llamada opinión pública, y hemos llegado a la conclusión de que aquí todavía no encuentran eco las excitativas tendientes a levantar el espíritu público, y que sólo quedan llevarse a buen término aquellas reformas que impongan la dictadura de los hombres.

Muy triste es confesarlo; pero el progreso que no se impone por la fuerza de las disposiciones legales, será siempre música celestial, sueño de opio.

### A CABALLO

Varios de los pasajeros que llegaron ayer a esta capital, en el tren del Pacífico, y que salieron de Esparta a caballo a tomar el tren en Salinas, Buen tiempo en la mañana. Después de medio día comenzó a garuar. Ninguno de los pasajeros sufrió el más ligero percance.

### Tiempo variable en el Guanacaste

El temporal en el Guanacaste apenas se dejó sentir en el día de ayer. Hacia sol, por ratos, y de repente ligera lloviznas.

En la noche llovió más fuerte, pero a intervalos. No se han registrado nuevos daños a causa del temporal.

# LA NOTA VESPERTINA

Se ha levantado la gran polvareda por la protesta de la Gimnástica

Las gentes miran con sorpresa el desarrollo de este nuevo agarre que, a no dudarlo, será como el de don Tomás y don Benjamín, como el del Síndico y Sotela, como el de Hopkins y los Moncada, como el del Cedro y la Pinotea.

Nos estamos volviendo muy bravos, muy valientes y muy cascarrabias.

Ojalá siga el temporal para enfriar un poco este acaloramiento.

Los de la Gimnástica, según dicen las gentes, han metido la pata con su furor nacionalista. Nosotros lo sentimos por tra

tarse de unos muchachos tan guapos, tan alegres, tan simpáticos.

Los hubiéramos preferido un poco menos amiguitos del gato; pero se están volviendo muy averiguas con tanta vaina.

Sólo una cosa los salva, y en esto estamos de acuerdo: esa cualidad es la de que casi todos ellos se peinan con Stacomb, motivo por el cual se ven bellos y hermosos, y sobre todo se presentan muy bien peinaditos, así en una cancha como en un salón de baile.

Ya ven, a pesar de todo, tienen sus cualidades estos muchachos.

—¿Leyó usted la proclama de don Ricardo?

—Sí la leí; soy un asiduo lector de "La Tribuna".

—¿Y qué me le dice usted a eso?

—Hombre, que nos ha resultado un Mussolini en toda regla.

Ya lo saben los diputados: don Ricardo ha sido, es y será de los tilintes; a él no le duele decirles a todos: allí queda eso, y si de mis soledades vine, a mis soledades voy.

—Las coplas del Padre Canuto en Las Corsarias del sábado tuvieron un éxito rotundo; sobre todo aquella que dice:

Como las viejas ranas, un rey buscaron, y ya los regidores, por fin le hallaron.

Porque es de ley que en la tierra de ciegos el tuerto es rey.

—Eso es, dicen en la Gobernación, sentido ideológico figurado.

Sotela está preocupadísimo con lo que ha pasado: no lo comprende este medio burgues, este medio donde hay gentes que prestan plata al dos, al tres y al cinco por ciento. Sus poéticas ideas quedaron destrazadas en la indiferencia general: inventó lo de los tranvías y no pegó; inventó lo de las luces y

ahora es cuando está más oscura la ciudad.

El asunto chino-japonés se está complicando de una manera tremenda. Así lo dice ayer "La Tribuna" y algo de ello debe haber en el fondo porque ayer discutían acaloradamente Mario Bangochea y Vargas Coto. Ya no nos queda duda: el chino y el japonés se irán a las manos.

Los ensayos para las olimpíadas siguen en función: sobre todo para el concurso de natación.

Ayer nadaban a lo largo de los canales de nuestras calles numerosos olímpicos. Algo bueno debía tener la

Municipalidad: alistarnos buenos campos de entrenamiento.

—En el salto a lo alto no hay que pensar, dice Filo, porque ese campeonato no me lo quita nadie.

Efectivamente, para salto el de Filo: ha saltado tan alto que todavía está arriba y no hay medio de que baje.

Pero le ha resultado una competencia difícil.

La del Padre Junoy. El Padre Junoy fue suspendido y sigue en la suspensión. ¿Cuándo bajará el Padre? Quizá antes que Filo, pero no lo sabemos aun.

**LA NOTICIA**

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

COLABORACION

**Leyendo la exposición del Sr. Presidente**

Es indispensable advertir a quienes de todo levantan torcidas suspicacias, que si hemos buscado las columnas de este vespertino amigo político del Gobierno del señor Jiménez, es llana y sencillamente porque, habiéndose hecho de él un diario leal, sin dobleces ni compromisos políticos, es quizá el que con menos saña trata los problemas que afectando al país, interesan al Gobierno.

Desgraciadamente nuestra prensa no forma criterio en el país sino de aquellos asuntos sin gran trascendencia política y que no comprometen a nadie y es así como hasta hoy, ningún diario de los que se tildan de independientes se ha tomado la molestia de dar su opinión en el delicadísimo asunto que pronto se ha de tratar en la cámara y del que hace una extraña exposición el señor Presidente Jiménez.

Y conste que decimos extraña, porque por primera vez en Costa Rica, baja un Presidente a los estrados de la prensa a comunicarse con el país en la forma terminante y clara en que lo hace el señor Jiménez.

No hemos de penetrar las razones que hayan animado al Lic. Jiménez para hablar en la forma que lo hace al dirigirse a sus partidarios en la Cámara Legislativa, porque es lógico adivinar que sólo ellos le han de comprender; pero lo que sí ha llevado a nuestro espíritu un raro estremecimiento de temor, es precisamente la extraña actitud del Presidente de la República, cuyo criterio en cuestiones internacionales de esta índole, es bien conocido en el país, bajando a la tribuna de la prensa en forma inesperada y vidente para decirle al país que hay que firmar los tratados de Washington porque él no ve otra forma mejor de salir del laberinto en que nos encontramos.

Esto es en síntesis lo que se desprende de su enigmática epístola, abierta a la clara visión de sus compatriotas.

Para sus amigos políticos la exposición ha de ser clarísima como la luz del sol; para sus enemigos, contradictoria debilidad de gobernante; pero para los costarricenses todos, sin distinción de credos políticos ¿qué significa todo esto?

¿Estamos sobre un volcán y acaso pronto va a convulsionarlo todo, para que el señor Jiménez hable en la forma que lo hace, como impelido por la extraña fuerza de su clarividencia?

¿Cómo es posible que pacte-

mos con nuestros hermanos de Centro América en la forma que lo pide Washington, haciendo él de policía internacional y después de la burla de que fuimos objeto por parte de Nicaragua con la complicidad de los Estados Unidos, en nuestros tratados de 1907?

¿Cómo es posible que aceptemos sin desdoro para nuestra soberanía, la intromisión de Washington en nuestra política interna, si por boca del mismo Mr. Hughes, declarando a la faz del mundo que los Estados Unidos no pueden permitir que poderes extraños intervengan en sus cuestiones interiores — hemos aprendido que ello no cabe ni aun entre potencias iguales, mucho menos como imposición de preponderancia o imperialismo contra países débiles?

Grandes razones deben asistir al señor Jiménez para hablar en la forma en que lo hace ayer en "La Tribuna" y nuestra medrosidad de simples ciudadanos, amantes de la Patria y su decoro, nos ha inducido a gritarlo sin ambages ni rodeos, para que la prensa del país toque llamada a sus hombres representativos y les haga hablar y colaborar en la solución de un problema del cual puede depender todo un porvenir.

MASCAMOR

**Reunión del Comité Olímpico**

En la reunión celebrada el sábado por el Comité Olímpico fueron leídas las propuestas recibidas para la construcción del estadio. Los señores Jorge González y Rafael Delcore ofrecen hacerlo por ₡ 42,000.00; M. Cornick por ₡ 46,850 o por dirección con el 10 por ciento sobre el costo total de la obra.

Don Ramón Pineda lo presupuestó en ₡ 39,948.15, pero que el Comité ponga el hierro. Don Enrique Capella fija en ₡ 30,000.00, reconociéndosele el 10 por ciento de dirección.

Se nombró a los señores Moreno Cañas y Vargas Araya para que estudien las propuestas e informen.

En la sesión que anoche celebró el mismo Comité, la comisión recomendó la propuesta del señor Capella como más liberal y conveniente a los intereses del comité.

En consecuencia se autorizó al Presidente, señor White para formular el respectivo contrato.

**Fallecimiento de Sor Antonia Herrera**

Hoy en las primeras horas de la mañana falleció en el Hospicio de Huérfanos de esta capital Sor Antonia Herrera (née Stella Herrera), Hija de la Caridad de San Vicente de Paul. La virtuosa fallecida pertenece a una distinguida familia de la capital; fue hija de D. José Ana Herrera y doña Nicolasa Paut. A la edad de 22 años ingresó a la Congregación en la cual prestó siempre valio-

sisimos servicios. Hace más o menos cuatro años, fue trasladada al Hospicio de Huérfanos de ésta, en donde tenía a su cargo la sección de párvulos.

LA NOTICIA presenta sus más sinceros sentimientos de condolencia a la familia doliente y en particular a sus hermanos Sor Josefina Herrera, residente en Guatemala, doña Angelina J. v. de Herrera, don Juan Antonio Castro y señora, Licenciado don Jorge Herrera y señora, don Enrique Herrera y señora, don Rubén Herrera y señora, don Alberto Odio y señora, don Daniel Herrera y señora, señoritas Ana María y Esperanza Herrera.

**LA JOYERIA Y PLATERIA**  
de A. Bello se ha trasladado contiguo al Siglo Nuevo. Artículos de novedad.

**GUIESE POR LA ETIQUETA**

que en fondo de color dice:

**LA MEJOR**

y le darán refrescos que son siempre:

Los más puros  
A base de agua filtrada  
Manufacturados con toda limpieza  
Elaborados con todo cuidado  
Jamás se descomponen  
Ofrecidos en todas partes  
Ricos en sustancias sanas y alimenticias

FABRICA DE

**JUAN LUIS CAMPOS**

Teléfono 190

**Esos lodazales... qué horror!**

Ese atol negro, betinoso, que adorna nuestras calles desde que se inició el temporal, pasa ya de horripilante, de algo que ofende los prestijos de ornato de nuestra ciudad capitalina, cuya pavimentación debe merecerle un cambio total en su sistema.

Esta mañana vimos a una dama, bien trajeada ella, con sus piecitos d' minutos, como calzada en dos pétalos de rosa, pasar grandes dificultades en la esquina norte del correo, porque no sabía hacia dónde dirigir sus pasos, temerosa de que el fango le manchase sus lindos zapatitos, de fino cuero crema-

do, de treinta colones, cuando menos.

Y tras la dama en apuros, un caballero y otro caballero (la mar en punta) que no sabían dónde poner los pies para llegar al correo y no dejar al barro el diez que le aflojaron al limpiabotas a cambio de un poco de lustre.

Estos no son más que retazos de película con respecto a lo que está sucediendo con nuestras desastrosas calles de San José, y bueno es que la Municipalidad se fije en que la petrolización de las calles resulta inconsistente cuando dice a llover o aprieta el temporal.

**El Banco de la Cooperación Nacional abre operaciones**

19 de octubre de 1924.

Sr. Director de LA NOTICIA

PRESENTE.

Muy señor mío:

En la sesión que la Junta Directiva de esta nueva institución celebró el sábado último, se tomaron varios acuerdos, que me complace en transcribirle:

1o. — "Dar las gracias al señor Director de LA NOTICIA por el interés que se ha tomado en ayudarnos en la propaganda de la "Cooperación Nacional", sociedad que ha tenido gran aceptación, y que presará una ayuda eficaz a nuestras clases trabajadoras.

2o. — Felicitar a los abogados don Claudio Castro Saborio y don Tomás Fernández Boland por el

esmero que tuvieron al redactar la escritura social, que fué inscrita en el Registro sin un solo reparo, circunstancia que no ha permitido que, de acuerdo con la ley, pudiéramos iniciar inmediatamente nuestras operaciones de banca.

3o. — Avisar a los interesados que han quedado abiertas las operaciones de la Sociedad, y que los formularios para las solicitudes de préstamos están ya a la orden de ellos en la Tesorería General."

Por mi medio, la Directiva le rinde las gracias por la publicación de estas líneas, y aprovecho la ocasión para repetirme de usted atento, servidor y amigo,

Andrés Boza Cano

N. D. L. D. — Nada tiene que agradeceremos una institución a la que siempre hemos deseado la mayor prosperidad, y por la que hacemos todo lo que esté a nuestro alcance.

**YA VENGAN EN PAQUETES**



— DE —  
**10, 15 ó 20**  
**CIGARRILLOS**

Tienen siempre la misma CALIDAD

La misma calidad que hizo que se vendieran

**16.000.000.000 en 1923**

Compre un paquete de Lucky Strike y si Ud. no queda satisfecho, LE DEVOLVEREMOS SU DINERO

# LO QUE DICEN LOS DIARIOS DEL DOMINGO

## HENO

### PARA BESTIAS

Tengo para la venta

1000 pacas

ALMACEN

## EL MUNDO

Tomás Fernández

Tel. 198. Ap. 614

### Un distrito de Acosta que ha sufrido grandes daños

El Jefe Político de Acosta don Jesús Rivera efectuó ayer una gira por algunos distritos del cantón, inspeccionando los daños causados por el temporal.

Según telegrama que le dirigió al señor Gobernador, el distrito de Bolívar ha sufrido muy serios y graves daños.

El río Jorgo desvió su curso y echándose sobre plantíos de maíz, frijoles, café, caña de azúcar, etc., arrasó todo a su paso. Las pérdidas son grandes. Los caminos están muy dañados, pero ya se van dando los pasos necesarios para su arreglo a fin de que el tráfico pueda restablecerse.

LA TRIBUNA. — Tromba marina en Tárcoles, destruyó ranchos y sementeras, ocasionando perjuicios de mucha consideración.

—Se teme que la moción Volo en la Ley de Accidentes del Trabajo no obtenga mayoría, pues el escrúpulo de algunos diputados republicanos así lo hace presentir.

—Habla de nuevo el señor Presidente Jiménez sobre los Tratados de Washington y lo hace en forma desacostumbrada y franca. "Mi opinión es que los tratados deben de pasar", principia el señor Jiménez y esta sola determinación revela cuánto lo ha pensado el señor Presidente para decirlo y el cúmulo de causas que a ello lo inducen, después de un maduro examen y convencido de que su visión no alcanza a descubrir camino mejor en lontananza para salir de esas dificultades. No de otra manera se explica su actitud para con sus amigos los diputados republicanos y aun para con sus enemigos.

Es pues doloroso confesarlo; pero la verdad es que no se encuentra otro camino menos espinoso para salir del laberinto en que nos han colocado. ¿Quiénes? Para que el señor Jiménez hable como lo hace, sus razones tendrá. Veremos qué actitud asume la prensa del país y cuál los hombres de valer.

—Restricciones sanitarias impuestas a los beneficiadores de café.

—Más de trescientos mil per-

sonas buscan trabajo en Nueva York sin hallarlo.

—Los resultados de las vacunas del doctor don Clodomiro Picado.

—Los acontecimientos de la semana. Hace falta luz al señor Gobernador. El triunfo de don Tomás en la Cámara. Los pleitos de los deportistas con motivo de la invitación de los panameños a las Olimpiadas.

—Respuesta del Gobernador a don Aristides Jiménez.

—Finanzas, Industria y comercio, historia de la semana.

—Se hacen los preparativos para establecer inmediatamente las oficinas centrales de la nueva institución Banco de Seguros del Estado.

—Consulta hecha a la Municipalidad de San José.

"La altura de Costa Rica hace la bajeza de Panamá", se titula un artículo de don Julio Padilla, lleno de patriotismo verdadero y de cariño sincero para Costa Rica.

—El café ha sufrido grandes daños con los temporales.

—Contestación de la directiva de la Sociedad Gimnástica Española al Comité de Olimpiadas.

—Hay temores de un levantamiento en Nicaragua?

—Otro regidor municipal a quien se tiene por separado de su puesto.

DIARIO DE COSTA RICA —Caricatura, el Gobierno asegurador.

—El Dr. Calderón Ramírez figura en el Gabinete del Presidente Solórzano.

—De Santa Cruz piden víveres.

—Nuevo ensayo de pavimentación en la Avenida Central.

—Las imprevisiones de muchos pueblos.

—Tres casos de difteria en el Hospital.

—La Nicaragua del mañana.

—De domingo a domingo.—El temporal. El alumbramiento de Sotela, el Banco de Seguros.

—Editorial sobre el puente de la Barranca.

—Se ampliará el presupuesto para edificios públicos.

—Antoche se abrieron las propuestas para construir el Stadium.

—La cara del Sol, crónica ligera.

—Los caminos nacionales.

—Regresa de Limón la policía auxiliar.

—Ha quedado falso el terreno en la zona de Turubarés.

—El Cónsul de Costa Rica en Ginebra habla de los despilfarros en la Sociedad de Naciones.

—El Congreso conocerá del nuevo presupuesto del Correo.

—Resumen financiero de la semana.

—Prohibición absoluta de echar brozas y otros residuos de café en los ríos.

—Están aislados San Ramón y Palmares.

LA OPINION— ¿Le corresponde a Costa Rica reanudar sus relaciones con Panamá?

—Ha salido para México la familia del general Chao.

—Charlas dominicales. Hace un parangón entre lo dicho por el Lic. Jiménez respecto a los Tratados de Washington y lo que dice el Lic. don Manuel Sáenz Cordero. En esta misma página viene el clisé del ministro americano.

—Discurso pronunciado en la Cámara por el representante don Juan Felipe Picado.

—La gran feria agrícola industrial y las fiestas cívicas de Limón, con información gráfica.

—Nociones de Puericultura, por el Dr. Peña Chavarría.

—Pérecen una madre y su hijo en el río Cañas.

—Explicación sobre una demanda.

—El Comité de las Olimpiadas.

—El nuevo mapa de Costa Rica.

—Se falló en el asunto del Monte Nacional de Piedad.

**LOS PELIGROS DE LA INFANCIA**  
Durante los años infantiles es cuando las criaturas son más susceptibles de adquirir catarro, erupción, difteria, bronquitis, pulmonía y tantos otros males. Las madres precavidas siempre tienen a la mano una provisión de MUSTEROLE.



A los primeros síntomas, una fricción de este ungüento maravilloso en la espalda, el pecho y la garganta evitará la enfermedad.

MUSTEROLE es una pomada blanqueca, a base de aceite de mostaza. Se envasa en pomos y pequeños tubos.

Mucho mejor que un sinapismo.



AGENTES PARA C. RICA  
JOSE MARIA PINAUD

### Nombramientos en la Oficina Central de Telégrafos

Don Héctor Jhonson ha sido nombrado telegrafista 2o. de Alajuela. Don Roberto Soto auxiliar 3o. de la Oficina Central. Doña Julia de Sanabria telegrafista del Guayabo. Don Rafael Benevides jefe de la oficina del Naranjo. Don Graciano Ballesteros, primer telegrafista de Juan Viñas. Don Juan Vindas M. telegrafista de Tucurrique. Don Baltazar Bolaños telegrafista de Chomes. Don Ricardo Esquivel 2o. de Atenas. Don Eligio Ramírez telegrafista de San Jerónimo. Don Guillermo Salazar telegrafista de Buena Vista. Don Luis Sánchez y don Hugo Blanco telegrafistas 2o. y 3o., respectivamente.

ENCARGUE CON TIEMPO  
sus flores para el 2 de noviembre donde  
**Rafael Marín & Hnos.**  
la Jardinería artística preferida por  
la sociedad josefina. — Tel. 630

# RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO  
Consulte mis precios antes de comprar  
100 vs. al Sur del Hotel Washington

# — DE NUESTROS CANJES —

### LA LITIS PENDIENTE ENTRE COLOMBIA Y NICARAGUA

De un artículo publicado en la edición de "Mundo al Día", de Bogotá, correspondiente al 24 de setiembre pasado, reproducimos algunos párrafos interesantes respecto al asunto pendiente entre las dos repúblicas y que dan a conocer el objeto de la misión diplomática especial que acreditó hace poco el Presidente Martínez ante el gobierno colombiano.

Comentando un reportaje al Ministro nicaragüense Dr. Pasos, por "El Espectador" dice: "Respecto del mencionado reportaje—en él asienta que el

problema de San Andrés lo estudian ambas Cancillerías dentro de la reserva diplomática que exige su gravedad—hemos de observar que allí el Dr. Pasos deja comprender que las diferencias surgidas en Nicaragua con Colombia, estriban únicamente en el archipiélago referido, secularmente colombiano, cuando precisamente Colombia jamás ha aceptado como discutibles sus derechos de propiedad en aquellas islas y cayos. Las verdaderas diferencias con la República de los Grandes Lagos, giran al rededor de la costa Mesquitia y de las islas de Los Mangles, pertenecientes igualmente a Colombia, arren-

dadas por Nicaragua a Estados Unidos a virtud del Tratado Chamorro-Bryan, sustitutivo del Tratado Chamorro-Weitzel, del cual protestó Colombia ante Nicaragua y ante Estados Unidos en notas que son de público conocimiento".

Y más adelante agrega el Dr. Pasos que aunque su misión es de pura cortesía para corresponder a la legación enviada por Colombia, como tiene amplios poderes, podría arreglar directamente los asuntos pendientes aprovechando su permanencia en la capital colombiana.

### UN PUERTO COLOMBIANO OCUPADO POR FUERTAS VENEZOLANAS

La prensa de Panamá reproduce el siguiente importante telegrama:  
Villavicencio, septiembre 22. "Espectador", Bogotá.— Telegrama llegado de Arauca dice que los gomistas se han situado arriba de Puerto Carreño, y que el general Emilio Arvalo Cedeno, jefe de las fuerzas revolucionarias, está situado en los fuer-

tes naturales del Río Negro. Anoche se comentaba aquí que el puerto colombiano de Orocué ha sido ocupado por fuerzas del Presidente de Venezuela, general Gómez. La minoría de las cámaras y la prensa liberal y todos los patriotas, deben protestar enérgicamente contra este atentado contra la soberanía nacional, comparando con lo que pasa en esta frontera, y con lo que pasa en la del Ecuador.

Luis N. Flores, Corresponsal. Villavicencio es un importante centro comercial situada a la entrada de la llanura de San Martín y Orocué; es un importante puerto fluvial colombiano en la margen de importante río Meta, afluente del caudaloso Orinoco.

### IMPORTANTES REFORMAS A LA CONSTITUCION PANAMEÑA

El Secretario de Gobierno de Panamá ha presentado a consideración de la Asamblea dos importantes reformas a la Consti-

tución. La una tiende a evitar las reelecciones y la otra busca la independencia del Poder Judicial.

### AMENAZA DE NUEVA GUERRA EN EL ECUADOR

El coronel Lasso, importante caudillo conservador que no quiso acogerse al decreto de amnistía dictado últimamente por el gobierno ecuatoriano, se embarcó en Panamá con rumbo a Tumaco. Parece que por declaraciones hechas antes de su partida, lleva la intención de insurreccionarse de nuevo.

### TAMBIEN EN MEXICO CONTINUAN LAS ACTIVIDADES

Las últimas noticias dan cuenta de que en la frontera se han notado actividades de los rebeldes delahuertistas que persisten, a pesar de sus fracasos, en iniciar trastornos en México.

### BELICAS DE LOS DELAHUERTISTAS

El jefe de la guarnición de Matamoros logró la detención del mayor de artillería Raúl Cardeño y del teniente coronel Tomás López, a quienes se descubrió que estaban en connivencia con los delahuertistas, que operan desde Brownsville. Parece que el fracasado movimiento tenía conexiones con importantes ciudades del país.

**GARAGE VIDAL CRUZ**  
SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES  
**CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE**  
DE 5 Y 7 PASAJEROS  
Especialidad en los servicios durante la NOCHE  
LADO NORTE DE LA CATEDRAL  
TELEFONO 91 N

— MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

CERVEZA  
**TRAUBE**  
La mejor del país  
PIDALA EN TODOS  
LOS ESTABLECIMIENTOS

# CALZADOS SAUMA

AL TOMAR SU WHISKY PIDA SIEMPRE

— CON —

## “Stretton”

LA MEJOR AGUA MINERAL INGLESA.

### MOVIMIENTO DIARIO

#### VISTAS PARA EL MIERCOLES

##### SALA PRIMERA

No hay.

##### SALA SEGUNDA

Joaquín Zamora Sosa; lesiones, a las 14-15 horas.  
Juan Morales Paz; fabricación clandestina de aguardiente, a las 15 horas.

##### CASACION

Fiscal de Liberia contra Federico Sobrado Carrera; civil, a las 14 horas.

##### NACIMIENTOS

Mercedes, legítima de Rafael A. Zuola A. y Graciela Montoya ú. ap. Víctor, legítimo de Ventura Carrasjal M. y Genoveva Bonilla ú. ap. María Segura.

##### PASAPORTES

Clemencia Méndez R., para Colombia.  
Andrés Sandoval, para México.

##### DEFUNCIONES

Inominado Berrocal, San José.  
Juan Francisco Aguilár, 8 años, San José.  
Juan Rafael Salazar, 18 años, Montes de Oca.  
Clifford Armstrong, 40 años, California.

##### HOSPITAL DE S. JUAN DE DIOS

##### ENTRADAS

Esperanza Torres, Limón.  
Leticia Viquez, Limón.  
Vidal Aguilár, Santa Ana.  
Enrique Mora, San José.  
Ruperto Pérez, San José.  
Esteban Araya, Heredia.  
Clotilde Monge, Heredia.  
José M. Chayarría, Las Pavas.

##### SALIDAS

Juan Quesada, Zent.  
Héctor Leiva, Juan Viñas.  
Rogelio Leiva, Juan Viñas.  
Alfredo Esquivel, San José.

##### CARTAS REZAGADAS

L. — Juan de Dios López, Manuel A. López, Isidro Luna, Herbert V. de Langton.

M. — Manuel Martínez Ch., Anita Marín, Francisco E. Montenegro, Raúl Morales, Elida Morales.

Samuel Morales, Irene Molina, Fernando E. Mena, (2); Rafael Méndez Q., Pastor Murillo, María Martínez, Simona Montoya, Rosa Maty, Manuel Méndez, Piedades Moya, Catalina Maítero, Joaquín Martínez, Ambrosio Moore, Refugio Morales, Alfredo Madrigal, Celso Méndez, Rafael Madrigal, Josefina Mora H., Carlos Luis Monge, Ana María Molina V., Adelina Maroto, Lila Monge M., Anticeto Mejía, A. G. Mallik, Juan Rafael Mora, Ismael Moya, María Luisa Moya, Desideria Marín, Raimundo Monge, Evelyn Moraga (aviso), José Mora G. (aviso) Natalia Monge G. (aviso encomienda), Irma Mena (aviso, encomienda), Dionisio Morales (aviso certificado), María V. de Montero, (cartulina), Modesta de Morgan (cartulina), José J. Murillo (cartulina).

N. — Tapicería Nacional, Malacitas Navarro M., Alejandro Navas, Rafaela Núñez, Joseph Noel.

O. — Mercedes Ortiz, D. Cosme F. Ocariz (3), Avimael Oliver C. Mercedes Ortiz, Juan Rafael Ortiz (cartulina) 2.

P. — Anita Palma, Adelia Picado, Leovigildo Pérez, Margarita Ch. de Peña, Antonio Porras, Fidel Picado R., Próspero Palma, Francisca Peñaranda, Rosa Pérez, J. Vicente Palayuelni, H. Parra, Emma Prendas, Andrés Pérez, Dagoberto Pérez, Carmen Polanco, Rafael Protes Murillo.

Q. — Juan Quesada (3), Leandro Quesada, Miguel A. Quirós (cartulina), Francisco Quirós C.

R. — Francisco Ricardo, Leonidas Retana, Manuel Retana.

## Los Tratados de Washington

Hablamos hoy con un distinguido hombre público acerca del batiburrillo que se va a armar con la discusión de este asunto:

“Por mí, que pasar los tratados, o que no pasen, al país no le afectará ni una cosa ni otra, mientras que en San José, Don Juan Luis Campos continúa fabricando sus magníficos refrescos marca “La Mejor.”

SI UD. NECESITA un automóvil cómodo y seguro, pida el carro de Rodríguez. Garage Studebaker de Chasse y Esquivel — Teléfono 516 —

Suscríbese a este Diario

## Actualidad Deportiva POR MAX T. BAIR

Antes de dar cuenta de los juegos de ayer, debo hacer una aclaración al artículo del viernes. Equivocadamente allí se lee la palabra **veterano**, que no es la que corresponde al artículo y que algunos han aplicado al doctor Moreno Cañas, a quien no fue nuestro deseo referirnos. Reciba esta leal y cumplida excusa el doctor Moreno.

### COSTA RICA 1 PROGRESO 0

Arbitrada por don Egon Holst se efectuó este juego a las 9 horas, habiendo correspondido el triunfo al Costa Rica por un tanto a cero del Progreso. Corresponde este juego a la Liga de segundas divisiones.

### UN NUEVO CASO

A las 9.20 hs. se presentó el capitán de la Gimnástica en el campo de La Libertad, y no estando el campo debidamente listo, llamó al señor José M. Cuesta para que informara a la Liga que su equipo se había presentado completo y que se retiraba sin jugar por no estar el campo listo y no comparecer el equipo contrario. Es un caso igual al que La Libertad presentó con el Guadalupeano.

### PROGRESO 3 LIBERTAD 2

En la liga de tercera división jugaron en el campo de La Libertad a las 9.40. hs. los equipos Libertad y Progreso, habiendo sido el triunfo del Progreso por 3 tantos a 1.

### ALAJUELENSE 3 GIMNASTICA 3

En el campo de la Gimnástica a las 10 horas jugaron las primeras divisiones de la Gimnástica Española y Alajuelense. La partida fue bastante interesante, habiendo terminado empatados a dos tantos en el primer tiempo y a 3 en el segundo. Arbitró el señor C. White.

### GUADALUPE 5 MORAVIA 3

A las 10.30 hs. el juez señor Manuel Rodríguez llamó a juego en el campo del Costa Rica. La lluvia durante este juego arreció bastante.

Iniciándose no más, Moravia se anotó un tanto muy bien tirado por G. Castro.

Durante el primer tiempo el Guadalupeano hizo 4 tantos y 1 Moravia.

Esto dio motivo al retiro del portero Rojas.

Poco después se produjo otro incidente y dio lugar al retiro de otro jugador de Moravia.

Así las cosas, en dos rápidas entradas, Moravia se anotó dos tantos, terminando en esa forma el juego.

### LA LLUVIA

Lo lluvia fue persistente durante todos los juegos, lo que necesariamente quitó lucidez a ellos, pero a pesar de eso, la concurrencia fue muy numerosa.

## Almacén Madrigal

TELEFONO 271 — APARTADO 1009  
MERCADERIAS EN GENERAL A LOS  
PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

### Busque USTED

un carro superior al que nosotros le ofrecemos

Nunca encontrará

uno mejor o que reuna las condiciones del

## CHEVROLET

Para informes dirijase a:  
COSTA RICA MOTOR COMPANY

— GRAN OPORTUNIDAD —

## La Tienda Mil Colores

— OFRECE —  
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES

ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones.

El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.

SITUADA FRENTE A “LA ALHAMBRA”, CALLE 2a. NORTE  
ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS  
ENRIQUE YANKELEWITZ

## El percance de un camión de Aserri

A las 6.30 de la mañana, como a 500 varas de Aserri sufrió un ligero percance el camión No. 2 de la Costa Rica Motor Company. El hecho ocurrió como sigue:

Al bajar el carro la pendiente que existe en el camino de la mencionada población, atravesó un cerdo, grande, gordo, con valor como de ochenta colones. El chofer, por evitar el dar muerte al hermosísimo animal, se vió obligado a desviar la dirección del carro, pero con tan mala suerte que no le fue posible detenerlo al subirse sobre un poco de zacate, donde las ruedas patinaron y fue a dar con el vehículo a un hoyanuco que se abre como una amenaza al borde del camino.

Del accidente resultaron apenas ligeramente golpeados unos cuantos pasajeros, los cuales continuaron su viaje a esta capital sin que fueran sorprendidos por ninguna otra novedad.

Manejaba el carro Fernando Oconitrillo, y a su habilidad se debe que los vecinos de Aserri no coman esta tarde sabrosos chicharrones.

Cerramos estas líneas de mera información llamando la atención a las autoridades respectivas hacia el mal estado en que se hallan los caminos. Es preciso, para evitar accidentes automovilísticos, o de cualquier otra especie, que se rellenen con piedra todos aquellos huecos que puedan ocasionarlos.

## Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa, pronto se acabará

— De toda clase para construir a precios más bajos de plaza —

Depósito: edificio escolar Juan R. Mora  
Teléfono No. 811

# Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA